

## Campagne agricole

# La récolte est bonne !

● La campagne 2014-2015 reste une année exceptionnelle en termes de production agricole. Le ministère de tutelle a annoncé des résultats définitifs qui tablent sur près de 115 millions de quintaux, soit 5% supérieur par rapport à ce qui a été annoncé au début de la saison.

La production agricole, cette saison, a dépassé toutes les prévisions. En effet, le ministère de l'Agriculture et de la pêche maritime avait annoncé au début de la campagne agricole, une production de près de 110 millions de quintaux, or, elle a pu atteindre les 115 millions de quintaux pour le blé tendre, le blé dur et l'orge, soit un niveau supérieur de près de 5%. Ainsi, le niveau de rendement aurait connu une amélioration

avec 21,4 quintaux par hectare. Et c'est le blé tendre qui s'accapare la part du lion avec une production de 56 millions de quintaux (45% de la production globale), suivi par l'orge avec 35 millions de quintaux (30%), et enfin le blé dur avec une quantité estimée à 24 millions de quintaux (21%). Cette céréale qui demeure une composante fondamentale pour la consommation aurait atteint un chiffre record, en comparaison avec la production de 2012-

2013, dont la récolte du blé tendre s'établissait à 51 millions de quintaux. Quant aux prix, ils varient actuellement entre 245 et 250 DH/quintal. Par ailleurs, la production de cette campagne s'est concentrée dans trois régions, à savoir, Doukkala, Chaouia et El Haouz. Pour Doukkala, ce sont plus de 16,4 millions de quintaux qui ont été produits dans la région représentant, ainsi, la production la plus importante. Dans un autre registre, si cette cam-

pagne agricole s'avère record, les prévisions pour la saison prochaine ne semblent pas être aussi optimistes. En effet, au niveau du Haut Commissariat au Plan, le secteur primaire aura tendance à enregistré un recul considérable. Pour rappel, la campagne 2014-2015 a été marquée par un cumul pluviométrique important qui reste 15% supérieur à une année normale et 26% par rapport à la campagne précédente. Ces conditions climatiques favorables combinés aux efforts déployés par département ont permis de réaliser une campagne agricole historique. En effet, la tutelle s'est engagé à soutenir la commercialisation de semences sélectionnés et dont la vente a atteint près de 1,4 Mqx contre 549 Kqx un an auparavant. Le ministère de l'Agriculture a également favorisé l'accès à la mécanisation.

PAR **MARYEM OUZZANI**

m.ouazzani@leseco.ma